



NOUVELLES DE LA BIGORRE

Mensuel édité par l'Association de Diffusion de la Presse Démocratique des Nouvelles de la Bigorre
Prix : 1 € • Mai 2007 n° 223

**ABONNEZ-VOUS !
RÉABONNEZ-VOUS !!!**

NOUVELLES DE LA BIGORRE

Administration, rédaction :
4, rue des Haras - 65000 Tarbes
Tél. : 05 62 93 12 67
Fax : 05 62 93 44 43
lesnouvellesdelabigorre@orange.fr

Directeur de la publication :
Philippe Barrière
Rédacteur en chef :
Myriam Passet

Conception/réalisation
Impression : **Imprimerie Images**
7 rue du 19 mars 1962
Bastillac Innovation - 65000 Tarbes

Commission paritaire :
0409 G 88904

● ÉDITO

ENRAYER LA LOGIQUE DES REVANCHARDS AU POUVOIR

Ils font partie de ceux qui n'ont jamais accepté que le peuple français à certains moments de son histoire s'engage sur des chemins émancipateurs et victorieux. Alors, l'entreprise de récupération et d'annihilation des conquêtes sociales et démocratiques a commencé, dès le « tremblement de terre » de Mai 68 pour en arriver à ce 6 Mai 2007.

forte, là où nos élus, nos militants font humblement leur travail au service de leurs convictions communistes. Que serait la France sans nos valeurs, nos idées, nos combats ?

Bien sûr, nous ne sommes pas quitte devant cet échec crucial, mais personne à gauche ne l'est. Nous avons le sens de l'autocritique et du combat. Sachons mener les deux de pair.

Où plus que jamais, comme à d'autres périodes cruciales, notre peuple a besoin d'une grande force de résistance et de propositions : plus que jamais pour porter beaucoup plus fort notre visée communiste, la France a besoin d'un Parti Communiste accru en audience et influence.

Dans l'immédiat, il s'agit de tenter d'enrayer la mécanique ultra libérale en ne donnant pas lors des élections législatives des 10 et 17 juin prochain, les pleins pouvoirs à la droite sarkozyste. Pour cela il faut qu'il y ait un maximum de députés communistes qui sont les mieux à même et la meilleure garantie pour combattre la droite car ils sont porteurs de valeurs qui sont bien celles de la gauche. **Il faut encore que dans les Hautes Pyrénées comme dans tous les autres départements, les candidat-e-s présentés par le PCF obtiennent les meilleurs résultats possibles.**
Employons nous-y !

*Roland CAZENEUVE,
membre du Comité Exécutif départemental.*

● SOMMAIRE

Edito.....	p. 1
Point de vue : « de gauche !! »	p. 2
Assouplissement de la carte scolaire.....	p. 3
Coup d'Etat permanent ?	p. 3
En Campagne !!.....	p. 4
Agenda de campagne... ..	p. 5-6
Le site nouveau est arrivé !	p. 7
Humanité : campagne d'abonnement dans le 65	p. 7
Appel à souscription	p. 7
Culture	p. 8

La liste est longue de ceux qui depuis quarante ans se sont relayés sur ce chantier. Aujourd'hui Sarkozy va tenter de régler le vieux compte historique en rasant s'il le peut tout ce que des générations de lutteuses et de lutteurs ont construit. Paradoxe, c'est une majorité de ce peuple, ayant voté massivement, qui vient de l'installer à la tête de l'Etat. « Catastrophe politique » a dit Marie George BUFFET. Sans doute ces mots ne sont pas trop forts comme ne le sont pas non plus « désarroi », « amertume » et « grande inquiétude ».

Et maintenant ?

Maintenant les mots sont : Se rassembler pour faire barrage à la politique de la droite la plus dure, sans raccourcis ni calcul tacticiens ou politiciens. Appel au peuple de gauche, à la jeunesse, aux femmes et aux hommes de progrès, à tous les démocrates pour un sursaut salvateur pour une réaction à la défaite très lourde subie.

Dans notre département ce peuple est là, majoritaire, ancré dans cette terre de résistance qui refuse et refusera cet avenir bouché. Dans la plupart de nos villages et de nos villes la gauche est devant, souvent de manière plus

NOUVELLES DE LA BIGORRE

Abonnement 1 an
☞ 12 € (tarif normal)
☞ 20 € (abonnement de soutien)
☞ 6 € (tarif réduit : étudiants, chômeurs...)

Abonnement Découverte
☞ 3 mois = 3 €

4, rue des Haras - 65000 Tarbes
BNP Tarbes 000100 52 987

POINT DE VUE : « De gauche !! »

A l'heure où le pays a choisi une droite claire, dure, identifiée, au moment où des alliances pour le moins détonantes entre des « sociaux démocrates », « sociaux libéraux », « centristes de droite », « de gauche » se font jour et enfin à l'instant où les " vrais faux militants de gauche " quittent le navire pour les sirènes du pouvoir et de leurs intérêts particuliers au mépris de toutes leurs convictions, j'affirme que les temps sont venus non seulement pour clamer le plus fortement possible notre contre projet de société mais aussi pour enfin faire bouger les lignes et créer, oui créer, un véritable mouvement de gauche, d'abord avec tous ceux qui se reconnaîtront dans la victoire du Non de gauche sur le projet de constitution européenne car cet élan n'est pas mort, il ne demande qu'à repartir !

La situation politique actuelle ne peut déboucher que sur une alternative : soit le rouleau compresseur libéral écrase notre société héritée de 1945, soit nous parvenons à sortir de notre incapacité à nous fédérer en mettant en place un vrai mouvement antilibéral unifié dans lequel la force communiste aura toute sa place et alors nous pourrions repartir à l'offensive.

Nous ne devons pas éviter d'analyser la part de nos responsabilités dans cet échec.

Oui nous sommes tombés dans le piège que nous redoutions tous, de cette personnification outrancière de l'élection présidentielle ; en effet nous n'avons pas su éviter la prégnance des appareils, quels qu'ils soient ; d'accord nous avons failli dans la poursuite de l'unité qui avait permis la belle victoire du 29 mai 2005... mais tout de même... l'espoir est encore là, et le contexte actuel ne nous laisse plus le choix, le travail de fond des collectifs antilibéraux, les prochaines élections, plus locales, plus collégiales doivent ouvrir de nouvelles perspectives de ras-

semblements, sans exclusive, sans anathème, sur des bases clairement antilibérales.

Oui nous devons affirmer que la gauche, la vraie, existe encore dans ce pays.

Celle qui connaissait Guy Mocquet bien avant cette campagne présidentielle, celle qui est pour le droit de grève, le développement des services publics, le contrôle par l'Etat de la vie économique, pour la démocratie dans l'entreprise, celle pour qui 1936 est un héritage, celle qui prône l'ouverture aux autres peuples, la gauche internationaliste qui ne s'enferme pas dans la " forteresse Europe ", car enfin cher-e-s camarades tout comme les mots ont un sens, les valeurs ont une histoire et il est hors de question de se faire usurper notre passé au profit d'une idéologie individualiste, basée sur le profit.

Alors restons confiants, ne nous éparpillons pas dans cette tourmente, réorganisons-nous, retraçons nos lignes et avançons ; dans l'immédiat, pour ce mois de juin, le vote communiste doit rester premier, il doit nous permettre de travailler à la visée ultime avec nos partenaires de gauche : un rassemblement crédible sur des bases antilibérales, pour lequel les étiquettes ne seront plus prioritaires, c'est un absolu pour le peuple de gauche, c'est une urgence pour l'idéal communiste.

*Hervé Saint Mézard,
coordinateur des activités de la fédération*

Assouplissement de la carte scolaire : le gouvernement choisit le poison plutôt que le remède

Le Ministère de l'Education nationale a annoncé, que l'assouplissement de la carte scolaire devrait entrer en vigueur dès la prochaine rentrée, avec in fine pour objectif sa suppression.

Chacun à leur manière, Ségolène Royal et Nicolas Sarkozy ont porté cette revendication durant la campagne présidentielle : elle est aujourd'hui logiquement reprise par Xavier Darcos, nouveau Ministre de l'Education nationale du gouvernement Fillon.

Cette mesure pourtant nous entraîne dans la logique de la « libre concurrence éducative », où l'on sacrifie les plus pauvres, les plus faibles, et où il faut se battre pour accéder aux écoles les mieux cotées. Le gouvernement Fillon entend ainsi proclamer purement et simplement la fin de l'école de la République.

Souvent critiquée, la carte scolaire n'est au fond qu'une séparation territoriale de l'affectation des enfants dans les écoles. Elle permet ainsi quelque soit son lieu de résidence de bénéficier d'un égal accès au service public d'éducation nationale.

Plutôt que de s'engager en grand dans la lutte contre les inégalités à l'école, c'est le principe même d'une école de la réussite pour tous, que le gouvernement veut remettre aujourd'hui en cause !

Cette annonce est tout simplement révoltante.

COUP D'ETAT PERMANENT ?

On vient d'apprendre que Nonce Paolini deviendrait le nouveau " patron " de TF1, tandis que le directeur de campagne de Nicolas Sarkozy, Laurent Solly, serait quant à lui, le numéro 2 avec le poste de directeur adjoint. L'information est confirmée directement par Franck Louvrier, conseiller en communication du chef de l'Etat.

Avec Nicolas Sarkozy, tout devient effectivement possible, y compris de nommer son directeur de campagne à la direction de la chaîne de télévision la plus regardée. La toile du Président de la République ne se tisse plus dans l'ombre, son réseau, notamment au sein des grands moyens d'information, se construit désormais au grand jour, certains journalistes faisant leur arrivée à l'Elysée et à Matignon quand un proche collaborateur du candidat de l'UMP est parachuté à la tête de TF1.

Ainsi va l'indépendance des médias selon Nicolas Sarkozy, tel un mercato orchestré par une présidence totalement décomplexée au fort relant berlusconien qui se fixe l'objectif, facilité par la concentration des groupes de communication, d'anesthésier l'opinion publique en contrôlant les grands moyens d'information.



LE JOURNAL DES LEGISLATIVES.

EN CAMPAGNE !!

La victoire de Nicolas SARKOZY le 6 mai dernier, augure d'un mandat dont l'objectif revendiqué est d'en finir avec un modèle social issue de décennies de luttes et de sceller sa mise aux normes du capitalisme financier.

Dans ce contexte, il n'est pas anodin que l'ex Ministre de l'intérieur ait achevé sa campagne sur la stigmatisation de mai 68 et que les trois premières priorités qui seront soumises entre juin et août, à la prochaine Assemblée nationale soient la sécurité, la revalorisation du travail (instauration du service minimum, mise en place d'un contrat de travail unique) et la fiscalité: il aborde ainsi son remodelage social par les angles structurants du travail, de la démocratie et de l'utilisation de l'argent.

Son offensive est globale et sa bataille se mène aussi sur le front des idées. De ce point de vue notons comment Nicolas SARKOZY a su s'appuyer sur le sentiment d'impuissance à peser sur la mondialisation, sentiment au cœur du vote NON au TCE, pour alimenter un projet de société basé sur la répression et une conception patronale de l'ordre social. Pourtant à peine investi, il tourne le dos aux attentes populaires, va soutenir l'ultralibéralisme de Bruxelles et de la BCE, nomme Khouchner l'atlantiste qui a théorisé « le droit d'ingérence », Ministre des affaires étrangères.

Que manque-t-il maintenant au champion libéral pour mener à terme son offensive ? La majorité la plus large à l'Assemblée Nationale. C'est cette idée qu'a asséné le nouveau Premier ministre François Fillon, mercredi 23 mai, en meeting à Marseille, revendiquant les pleins pouvoirs à l'Assemblée Nationale une majorité en juin pour prolonger une élection qui « bouscule tout », et « sortir de l'immobilisme ».

Renforcer l'influence du PCF, pour résister à la droite et garantir une gauche authentique.

Avant les Présidentielles et depuis le 6 mai, les tentatives de recomposition au sein de la gauche vont bon train : promotion d'ex ministre ou responsables de cabinet du gouvernement JOSPIN au sein du nouveau gouvernement FILLON, rencontre SARKOZY/ BAYLET afin de réconcilier les radicaux de droite et de gauche, invitation d'une partie de la direction socialiste à s'ouvrir au centre afin de structurer durablement une alternance social libérale. C'est ainsi dans notre département, la députée PS/PRG sortante de la 2^{ème} circonscription qui se prononce dans le Journal des Pyrénées de la semaine du 14 au 21 mai pour la création d'un Parti Social Démocrate qui agrégerait, je cite « les socialistes, radicaux, verts, centristes et vraisemblablement les plus réformistes des communistes ». On la remercie pour sa proposition.

Pour nous, communistes la question est autre. Certes la gauche a besoin d'évoluer, se moderniser, et le PCF avec. Ce sont ces questions de fond qui seront au cœur de notre congrès exceptionnel de fin d'année 2007. Mais cette modernisation ne peut signifier un virage au centre ou à droite. Hervé SAINT MEZARD y fait référence dans son point de vue, il a raison de le rappeler : nous avons fait campagne en 2005 pour un NON de gauche au traité de constitution européenne parce que refusant une société régie par la seule loi des profits ! C'est bien sûr sur ces bases anti-libérales, que les communistes, socialistes, écologistes, militants d'extrême gauche, acteurs du mouvement social, progressistes doivent converger : c'est le sens de notre engagement de communistes.

Il reste 15 jours d'ici au premier tour des législatives.

Il nous faut les utiliser pour faire démonstration que le vote communiste c'est le vote le plus efficace pour barrer la route à SARKOZY, pour relayer au sein de l'assemblée nationale les luttes et mouvements sociaux, pour renouveler la gauche et l'ancrer à gauche.

Marie-Pierre Vieu

Dans notre département les candidats des 3 circonscriptions sont entrés en campagne. A noter sur vos agendas les initiatives phares des 3 circonscriptions.

■ **Le mardi 5 juin, 18h30/ 23h SOIREE « LA GESPE »,
Forum débat, repas, concerts,
s'inscrire à la fédération au 05 62 93 12 67**

■ **le jeudi 7 juin à 20h30 à SEMEAC, au CAC.**

■ **le vendredi 8 juin à 18h30, à Bazet (à confirmer)**

AGENDA CAMPAGNE
ERICK BARROUQUERE THEIL/GENEVIEVE PEFOURQUE
1^{er} circonscription/ Panneau électoral 5
BLOG. <http://ebarrouqueres.gauchepopulaire.fr>

Jeudi 31 mai

Canton de Labarthe

- 20h30, Labarthe de Neste (centre culturel), Réunion Publique

Vendredi 1 juin

Canton de Lannemezan

- 18h, Capvern (mairie), Réunion Publique
- 20h30, Lourre Barousse (mairie), Réunion Publique

Samedi 2 juin

Canton de galan

Porte à porte, Galan

Mardi 5 juin

Cantons de saint Laurent et de Lannemezan

- 18h30, Saint Laurent de Neste (mairie), Réunion Publique
- 20h30 Lannemezan (mairie), Réunion Publique

Mercredi 6 juin

Canton de SEMEAC

- 20h30 Barbazan Debat (mairie), Réunion Publique

Jeudi 7 juin

Canton de SEMEAC

- 20h30 Cloture de la campagne Séméac, (CAC), Réunion Publique

AGENDA CAMPAGNE
CAROLE BARBE/ FREDERIC MOULIE
2^{ème} circonscription/ Panneau électoral 11

Vendredi 1 juin

Canton de Soues

- 20h30, Soues (mairie), Réunion Publique

Samedi 2 juin

Canton de Pierrefitte l marché

Mardi 5 juin

Tarbes

- 18h30/23h SOIREE « LA GESPE », Forum débat, repas, concerts

AGENDA CAMPAGNE
MARIE-PIERRE VIEU/FRANCOIS DOUSSEAU
3^{ème} circonscription/ Panneau électoral 7
BLOG. <http://mpvieu.gauchepopulaire.fr>

Jedi 31 mai

Canton de Tarbes 3, 4 et Ibos

- 18h15, Tarbes, porte à porte Cité Racine SNCF/
- 19h, Ibos, Réunion Publique

Vendredi 1 juin

Cantons de Tarbes 3, Bordères et Pouyastruc

- Tarbes, porte à porte La Sendère
- 18h, Sarniguet, rencontre.
- 20h30, Pouyastruc (mairie sous réserve), Réunion Publique

Samedi 2 juin

Canton de Viv en Bigorre

- 9h45/12h, Vic en Bigorre, Marché

Lundi 4 juin

Canton de Tarbes 3 et 5

- 14h/19h30, Tarbes, porte à porte La Sendère-Urac/Résidence Panorama
- 18h15, porte à porte la Gespe

Mardi 5 juin

Canton Tarbes 5

- 14h/18h, Tarbes, porte à porte- Solazur + quartier
- 18h30/ 23h SOIREE « LA GESPE », Forum débat, repas, concerts

Mercredi 6 juin

Canton de Tarbes 4

- 14h/19h30, Tarbes, porte à porte, résidence de Lattre de Tassigny

Jedi 7 juin

Canton de Tarbes 3

- 14h/18h, Tarbes, porte à porte Laubadère (lieux à préciser)
- 18h, Snack Bar associatif de Laubadère (face au grand Tarbes), Apéritif Débat

Vendredi 8 juin

Canton de Tarbes 4

- 14h/18h, Tarbes, porte à porte Henri 4, Orly
- 18h30, Cloture de la Campagne, à Bazet (à confirmer)

Le site nouveau est arrivé !

En dehors du « temps légal » de la campagne présidentielle le Parti communiste a été, une fois de plus, l'oublié des médias. Les communistes n'ont pour faire connaître et défendre leur programme et leurs propositions que les tracts, les affiches et le porte à porte, en un mot: le militantisme.

Pour aider à cette diffusion militante, à l'heure où l'informatique prend de plus en plus de place parmi les moyens de communication, les communistes des Hautes-Pyrénées du PCF se sont dotés d'un moyen supplémentaire: un site internet.

Si un collectif a eu en charge de le créer et de le mettre en ligne, il revient à toutes et tous les communistes du département d'aider à le faire connaître et vivre avec des suggestions et des informations qu'ils peuvent faire parvenir à la fédération (suffisamment tôt) grâce notamment à la page contact du site.

Le site :

<http://perso.orange.fr/PCF65>

*Patrick Ducos,
membre du CD*

HUMANITE : campagne d'abonnement dans le 65

Dans la période actuelle où la droite dure s'installe au pouvoir, plus que jamais l'Humanité doit jouer son rôle de média au service du changement avec une information différente de la plupart des autres médias écrits ou audiovisuels.

C'est pour cette raison qu'en lien avec les services de l'Humanité nous avons préparé la venue dans notre département d'un abonné professionnel. Il s'agit de Jacques LAUR. Cet abonné est connu de certains d'entre nous puisqu'il a déjà participé à plusieurs de nos initiatives (Fêtes de l'Huma 65, meeting de M.G BUFFET à Tarbes en octobre 2006 et de F. HOLLANDE récemment). Jacques va commencer mi mai et travailler pendant plusieurs mois sur un fichier de 700 personnes. Dans un premier temps les possibilités d'abonnement sont évaluées à 250. Jacques est un professionnel qui a l'habitude de travailler seul, mais c'est aussi un militant qui s'appuiera sur notre réseau. Je vous propose, donc, si vous le rencontrez, ou s'il fait appel à votre aide de lui réserver un très bon accueil qui sera aussi pour lui gage, n'en doutons pas, d'efficacité et de réussite. De plus il pourra être sollicité pour participer à des initiatives locales ou départementales.

*Roland CAZENEUVE.
Chargé de la diffusion de l'Humanité.*

L'appel de Michel TORRES, trésorier départemental. SOUSCRIPTION, il y en a besoin !!

Le Parti Communiste, notre parti, a mené une campagne présidentielle courageuse mettant en avant des valeurs fondamentales telles la solidarité ou le partage, sa conviction de la nécessité d'une gauche d'alternative pour combattre la recrudescence des inégalités.

Cette campagne bien que financièrement maîtrisée a eu un coup important pour notre organisation. Si la situation n'est pas aussi alarmante qu'en 2002, un effort de chacun-e dans le cadre d'une souscription militante est néanmoins urgent et même indispensable, d'autant plus qu'en cette période d'élection législative de nouvelles dépenses vont être engagées. **Au bout du compte, il en va du maintien de notre activité !**

Il faut donner les moyens à nos idées, nous donner les moyens du rayonnement de notre combat idéologique.

La période est à la résistance ; nous ne voulons pas laisser un boulevard à la droite !

De plus la gauche doit être plurielle dans ses expressions et nous portons les revendications légitimes d'un grand nombre de citoyens qui ne se contentent pas d'accompagner les dérives du capitalisme.

Je suis conscient des difficultés de la vie, mais te demande, à la hauteur où tu le peux, de participer à la souscription du PCF. Les chèques sont à libeller à ADF et à renvoyer à PCF 65, 4 rue des Haras, 65 000 TARBES

Ensemble travaillons à ce que notre parti et ses idées aient un avenir, nous sommes indispensables à l'élaboration d'une société de transformation sociale, juste et émancipatrice.

PARCE QUE LE DEVOIR DE MÉMOIRE DOIT AUSSI ÊTRE UN DEVOIR DE VÉRITÉ ET... DE VIGILANCE !

« **Gaston Lagourgue était communiste et il est bon de le rappeler. C'était un résistant reconnu comme tel. Le devoir de mémoire doit aussi être un devoir de vérité !** » : ainsi le souligne fort à propos notre camarade et amie Renée Sarrelabout, résistante, déportée à Ravensbrück, Présidente de l'ADIRP, chevalier de la Légion d'Honneur, qui a préfacé cet étonnant journal. Celui-ci, présenté et illustré par François Petit, né en 1964, plasticien et enseignant à Tarbes, est impliqué dans le travail de mémoire. Il est Président de l'association « Mémoire des deux guerres en Sud-Ouest ».



Gaston Lagourgue est né en 1900 à Liac. Garagiste à Rabastens, il est arrêté en 1943 et déporté en Allemagne, au camp de Buchenwald, pour son action dans la Résistance. C'est son journal, écrit durant sa déportation, qui est présenté dans ces pages. Du jour de son interpellation à Haget, jusqu'à son retour en avril 1945 : un parcours et un témoignage saisissants d'un enfant du pays.

« *Le carnet de Gaston Lagourgue est sorti de l'oubli un jour d'exposition de 2002 que j'ai organisée au village de Liac sur le thème de la guerre de 39-45* », explique François Petit.

« *Ce journal n'était pas seul, il y avait aussi tous les documents de Gaston concernant son engagement dans la Résistance, sa déportation, quelques photos, des articles de presse et deux livrets soulevant une facette de l'histoire de la déportation : la campagne d'intoxication ou de négationnisme (dit-on aujourd'hui) lancée par certains milieux au retour des déportés* », ajoute-t-il.

C'est ainsi qu'en ce 12 mai 2007, à St-Sever-de-Rustan (tout près de Liac le village haut-pyrénéen de Gaston Lagourgue) les présent(e)s à cette journée du souvenir et du devoir de mémoire purent découvrir en avant-première ce témoignage « livré en direct » et sauvé de l'oubli... en même temps qu'une exposition mettant en avant « les visages » de la montée et de l'avènement du fascisme.

On y voit toute l'importance de la main-mise sur la culture, sur la jeunesse, sur la famille, sur la patrie...

Vous aussi pouvez venir à la rencontre de Gaston Lagourgue en acquérant cet ouvrage auprès de l'Association :

« **Mémoire des deux guerres en Sud-Ouest** » 65 140 St-Sever-de-Rustan (20 €)
ou par mel : « **mem_sud_ouest@yahoo.fr** »

ou mieux en allant visiter cette exposition permanente (téléphoner à la mairie de St-Sever)

Non seulement vous élargirez encore votre connaissance sur cette sombre période mais vous permettrez aussi d'étendre ce devoir de mémoire et de vigilance aux jeunes générations car François Petit a pour entre autres finalités de proposer cet ouvrage -et ceux à venir- en complément « **vivant et local** » des programmes d'histoire enseignés aux jeunes de l'école primaire au lycée.

- Il vous invite aussi à apporter vos témoignages personnels (écrits, photos, dessins, enregistrements audios, journaux ou récits personnels, correspondances...) sur les deux guerres ou l'entre-deux guerres (souvenirs concernant la vie quotidienne, les traditions, les métiers...) car l'Histoire n'est pas seulement l'affaire des historiens.

Alors n'hésitez pas car les jeunes ont soif de savoir et notre devoir est, en plus de les détourner du négationnisme, de leur éviter les récupérations à des fins douteuses voire dangereuses. Méfiance donc...

Oui, nous n'oublions pas Guy Mocquet et ses jeunes camarades...

Nelly Estrade-Vieillefond